

PRESSEMITTEILUNG

28. November 2023



Ihre Ansprechpartnerin:
Sprecherin Lokalgruppe Friedrichshafen:
Lea Müller-Schanz
Mobil: 0170 5957072
friedrichshafenzero@mail.de
www.friedrichshafenzero.de

Wie heizen wir in Zukunft und was wird es kosten?

Die Stadt erstellt zurzeit einen Wärmeplan für Friedrichshafen.

Das Konzept der Stadtverwaltung für eine klimaneutrale/umweltfreundliche Wärmeversorgung wird in der sogenannten „kommunalen Wärmeplanung“ zusammengefasst und erklärt.

Der Entwurf dieses Plans wird am **Mittwoch, den 06.12.2023** ab 18 Uhr im Graf-Zeppelin-Haus, Hugo-Eckener-Saal vorgestellt.

„Endlich bietet die Stadt eine Gelegenheit für die Bürger:innen, Antworten auf ihre Fragen zu bekommen,“ sagt Lea Müller-Schanz von der Initiative FriedrichshafenZero. „Fragen wie z.B. zum Austausch meiner Heizung: Wie entscheide ich mich? oder Was muss ich zukünftig für die Heizung bezahlen? Welche Möglichkeiten zur Mitsprache gibt es? und viele mehr.“

„Die Kosten für die zukünftige Wärmeversorgung in Friedrichshafen werden auf insgesamt 700 Mio. bis 1,4 Mrd. Euro geschätzt - je nach den vorgesehenen Maßnahmen. Diese Aufgabe kann nur gemeinsam als Gesellschaft und vernetzt gestemmt werden“, sagt Lea Müller-Schanz, „wie ein Teil dieses Netzwerks aussehen könnte, stellt die Stadt hoffentlich bei ihrer Veranstaltung vor.“ Und Brigitte Wallkam vom BUND Friedrichshafen ergänzt: „Nun sind wir als Bürger:innen dran, diesen Plan zu unterstützen und unsere Forderungen dazu zu äußern. Denn nur wenn wir alle mitgenommen werden und mitentscheiden können, kann eine soziale und ökologische Energiewende gelingen“.

Nähere Informationen zum Wärmeplan unter: www.friedrichshafen.de/wärmeplan

Über FriedrichshafenZero:

FriedrichshafenZero hat sich Anfang 2023 als 96. Ortsgruppe unter der Dachorganisation GermanZero gegründet. Das Team aus engagierten Bürger:innen ist unabhängig von politischen Parteien oder Organisationen und weder Unternehmen noch Interessensgruppen verpflichtet. Ihr Ziel ist es dazu beizutragen, dass die Stadt Friedrichshafen bis zum Jahr 2035 klimaneutral wird, um

PRESSEMITTEILUNG

28. November 2023



Ihre Ansprechpartnerin:
Sprecherin Lokalgruppe Friedrichshafen:
Lea Müller-Schanz
Mobil: 0170 5957072
friedrichshafenzero@mail.de
www.friedrichshafenzero.de

die Einhaltung des 1,5-Grad-Zieles des Pariser Klimaabkommens zu erreichen. Diese Initiative wird unterstützt von den örtlichen Umweltorganisationen BUND, Greenpeace und Fridays for Future. Da Klimaschutz eine Gemeinschaftsaufgabe ist und jede:r einen Beitrag dazu leisten kann, umfasst die Zielgruppe der Initiative drei Bereiche: Politik, Bevölkerung und Wirtschaft. Daher steht sie im Dialog mit der Stadtverwaltung, den Fraktionen im Gemeinderat und dem Stadtwerk am See über den Weg, die Klimaneutralität der Stadt schnellstmöglich zu erreichen. Um die Bevölkerung zu erreichen, hat FriedrichshafenZero im Juli eine Klima-Veranstaltung im GZH mitorganisiert. Außerdem werden Infostände und Aktionen mit dem „Klima-Glücksrad“ gemacht, wodurch Gespräch mit der Bevölkerung zustande kommen.